



ACIP - Grande Synagogue de la Victoire • 44 rue de La Victoire, 75009 Paris • Tel: 01 45 26 95 36 • infos@lavictoire.org

29 octobre 2019 - 30 Tichri 5780

« *Tichri à la Victoire* »

L'actualité de la Victoire a été particulièrement chargée depuis le 22 septembre dernier :

22 septembre 2019 :

Cérémonie du Souvenir en mémoire des Martyrs de la Déportation

Comme tous les ans, le dimanche précédant Roch Hachana, nous avons organisé la cérémonie télévisée en mémoire des victimes de la Déportation.

Instituée au lendemain de la Libération par le Rabbinate, cette cérémonie permet aux familles des martyrs de dire le kaddish en leur mémoire. Elle a lieu le 1^{er} jour des prières ashkénazes des Sélihot qui correspond, en général, au dimanche précédant Roch Hachana ; **la première cérémonie eut lieu à la Victoire le dimanche 22 septembre 1946**, à l'initiative du Grand Rabbin de France Isaïe Schwartz.

Cette année, cette cérémonie, retransmise en direct par France2, a présenté un caractère à la fois très émouvant et très nouveau.

Emouvant, car elle a été construite autour des témoignages de trois survivants de l'Holocauste.

Ginette Kolinka et **Léa Rohatyn** ont évoqué avec beaucoup de simplicité et d'émotion leurs arrestations, leur déportation, l'arrivée à Auschwitz, la disparition de leurs familles et leur survie, mais surtout leur soif de survie après ce drame effroyable et leur volonté de transmettre, non pour ressasser le passé mais pour continuer à avancer.

Elie Buzyn, quant à lui, a symboliquement transmis le flambeau à l'un de ses petits-fils, Simon, qui a lu des extraits du livre-témoignage de son grand-père. Il y exprime comment il a pris la décision, après des années de silence lors d'un voyage à Auschwitz, de témoigner pour transmettre sachant que bientôt il n'y aura plus de témoins directs.

L'office religieux a été rythmé par les prises de paroles du Président des Consistoires Joël Mergui ainsi que du Grand Rabbin de France Haïm Korsia et du Grand Rabbin de Paris Michel Gugenheim. En présence de plus de 600 personnes, au premier rang desquelles le

Président du Sénat Gérard Larcher et le Ministre de l'Intérieur Christophe Castaner. De nombreux ministres ou anciens ministres, ainsi que les ambassadeurs des Etats-Unis, de Russie et d'Allemagne, de Hongrie, d'Italie et évidemment d'Israël étaient présents ou représentés.

Les **moments les plus nouveaux** ont été donnés, tout au long de la cérémonie, par la lecture par six enfants du Talmud Torah de lettres ou de textes écrits par d'anciens déportés qui nous ont quittés au cours des douze derniers mois, **Ida Grinspan, Maxi Librati, Aharon Appelfeld, Addy Fuchs** ainsi que **Marceline Loridan-Ivens**. Ancien résistant, même s'il n'a pas été déporté, nous nous devons de célébrer également la mémoire de **Claude Lanzmann** disparu en juillet 2019, dont le film, « Shoah » a su réveiller toutes les consciences.

29-30 septembre, 1^{er} octobre 2019:

Roch Hachana

Dimanche 29 septembre, le premier soir de Roch Hachana a connu une affluence plus importante que les années précédentes de l'ordre de 550 à 600 fidèles, qui démontre bien le dynamisme de notre synagogue.

Au cours de ce premier office, le Grand Rabbin de France, Haïm Korsia, a tenu à perpétuer la tradition consistoriale en venant présider l'office et rappeler le lien très particulier qui le relie, en ce lieu, à ses illustres prédécesseurs, en particulier le Grand rabbin Jacob Kaplan.

Tachlikh

Depuis dix ans maintenant, à l'initiative du rabbin Moshe Sebbag, nous avons renoué avec cette tradition qui consiste à se retrouver en communauté sur les bords d'un cours d'eau afin de réciter la prière traditionnelle qui permet d'y jeter symboliquement les péchés commis pendant l'année écoulée.



C'est à plus de 90, adultes et enfants, que nous accompagnons ainsi le rabbin depuis la synagogue jusqu'aux bords de la Seine en traversant, tous ensemble, le quartier de l'Opéra jusqu'à la Comédie Française, puis nous longeons la Pyramide du Louvre et les Tuileries jusqu'aux berges de la Seine, face à la coupole de l'Institut. Nous essayons de ne pas perdre les enfants, mais nous sommes encadrés discrètement par les jeunes de la Sécurité de la synagogue mais aussi par les policiers en civil du Commissariat du IX^{ème} arrondissement

que nous remercions très amicalement
pour leur dévouement.

8 et 9 octobre 2019 :

Yom Kippour

Préparer la synagogue pour Yom Kippour est toujours un exploit que nos salariés et bénévoles accomplissent chaque année avec succès. En effet, au plus fort de la fête, le soir de Neïla, nous devons accueillir environ 3.500 personnes dans tout le bâtiment.

Nous assurons, en effet, 3 offices archi-bondés :

- L'office solennel de Kol Nidré dans la grande synagogue, ouvert, comme c'est la tradition, par le Grand Rabbin de France avec le rabbin Moshé Sebbag.
- Mais aussi l'office de rite tunisien dans la salle Jérusalem,
- Et l'office des Eclaireurs Israélites, jeunes et anciens, dans l'Oratoire.
- Nos amis de l'office de rite Egyptien ayant l'habitude de se transporter aux salons Hoche pour Yom Kippour.

Après Kol Nidré, comme chaque année depuis maintenant quinze ans, le Grand Rabbin Gilles Bernheim a donné un cours sur le sens de la fête devant plus de 250 personnes qui bravent ainsi la fatigue du jeûne jusque très tard dans la soirée.

Tous les offices ont été magnifiquement menés par nos officiants, Aron Hayoun et Adolphe Attia, rejoints cette année par Emmanuel Chaze et évidemment accompagnés par le chœur consistorial dirigé par Jean-Marc Thoron.

Le Rabbin Moshé Sebbag a dirigé toutes ces solennités en faisant de nombreux commentaires pour expliquer les grands moments de la journée. Un grand moment d'émotion quand, à Néïla, tous les enfants accompagnés de leurs parents se serrent autour de la grande Menora pour recevoir la bénédiction finale des Cohanim.

De nombreuses personnalités et amis se sont joints à nous, cette année, à différents moments des offices. On a noté, en particulier le soir de Kol Nidré, la présence de la Maire du IXème arrondissement, Delphine Bürkli, accompagnant la Présidente de la Région Ile de France Valérie Pécresse, ainsi que le Recteur de l'Académie de Paris, Gilles Pécout.

Puis tout au long de la journée de Kippour, se sont succédé les candidats aux prochaines élections municipales, en particulier Cédric Vilany pendant la prière du Yzkor. Benjamin Grivaux, accompagné par nos amis Delphine Bürkli et Alexis Goviciyan, a assisté à tout l'office de Neïla. Au cours de ce magnifique office de clôture, alors que plus de 3.500 fidèles étaient présents dans la synagogue l'Imam Hassen Chalghoumi a tenu, lui aussi, à nous témoigner son amitié et nous avons eu le grand honneur d'y accueillir Monseigneur Michel Aupetit, Archevêque de Paris, accompagné par le père Thierry Vernet responsable diocésain des relations avec le Judaïsme.

du 13 au 21 octobre 2019 :

Souccot

Dès la clôture de la journée de Kippour il a fallu songer à construire notre grande et magnifique Souccah dans la cour de la synagogue. Cette structure démontable imaginée par notre ami David Amar il y a 12 ans demande trois jours de travail pour être édiflée et décorée avec les fruits de saison par le Comité des Dames et cette année les dessins et ballons des enfants du Talmud Torah.

Outre le traditionnel repas communautaire de chabbat Hol Hamoed, du samedi 19 octobre, présidé cette année par le Grand Rabbín de France et le Grand rabbin de Paris, qui a réuni plus de 100 participants, il faut organiser des festivités tous les jours, midi et soir et prévoir aussi l'accueil des fidèles du quartier qui viennent y prendre leurs repas :

- Mercredi 16, avec le Comité d'entreprise de l'ACIP, présidé par le Grand Rabbín de Paris et le Président Joël Mergui.
 - Jeudi 17 le déjeuner des présidents des communautés de la Région Parisienne ;
 - Jeudi 17, une grande « Souccah Party » organisée avec le groupe des jeunes a réuni 200 jeunes célibataires qui ont suivi d'abord un cours du rabbin, puis participé à une soirée animée par un DJ.
-
- Dimanche 20 octobre les enfants et leurs parents des Talmudé Torah de la Victoire et de Buffault étaient plus de 160 autour d'un sympathique brunch animé par le rabbin Moshe Sebbag, Haya Prys et tous les Eclaireurs Israélites de nos deux communautés.



21 et 22 octobre 2019 :

Simhat Torah

Là encore, animée par le Rabbin Sebbag la veillée de Simhat Torah revêt un grand caractère festif à la Victoire. Cette année nous avons accueilli plus de 700 personnes dont beaucoup d'enfants et tout le monde accompagne en dansant la sortie d'une trentaine de Sefarim. La soirée s'est terminée par la distribution des paquets de bonbons à tous les enfants et ensuite par un gigantesque buffet sous la verrière.

Le lendemain, mardi, jour de Simhat Torah un grand moment d'émotion, puisque nous avons honoré notre ami David Amar, qui a assuré l'entretien et la logistique de notre synagogue 18 ans en lui attribuant la distinction de Hatan Berechit, ainsi que William Lévy, qui se dévoue depuis 2 ans au sein de la Commission administrative en remplissant la lourde tâche de Trésorier-adjoint, et qui a pris le titre de Hatan Torah.

